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「実りの秋」にしよう
校長 勝亦章行

９月 月 行事予定10
今年の夏休みは、前半は厳しい暑さがありましたが、後半は天候不順 日 曜 予定

の日が多く、各地で豪雨のために災害が発生しました。特に広島市の土 １ 月 全校集会、防災訓
（ ）、砂災害では７２名の尊い命が奪われました。今でも多くの方が避難所生 練 一斉下校訓練

、 、活をしています。被災された方々に対し、心中よりお見舞い申し上げま 研修会 職員会議
す。最近では、局地的な豪雨による急な天候の変化が、普通の出来事の 来校SC
ようになっているように感じます。 ２ 火 給食再開
さて、暦の上では季節は、秋です。朝夕の虫の音は、秋の訪れを私た ３ 水 生徒会選挙管理委

ちに感じさせます。日が暮れるのも確実に早くなってきています。季節 員会、生徒会各種
は、本格的な秋へと確実に進んでいます。 委員会
「実りの秋」という言葉があります。秋には穀物や果物などの農作物 ４ 木 生徒会役員選挙公

の収穫があるからの言葉です。今年の夏は天候不順で、農作物にとって 示、生徒会中央委
は十分成長ができなかったようです。農作物が育つためには、夏の時期 員会
にしっかり太陽の光を葉っぱいっぱいに吸収し、水分や栄養分を根から ５ 金 第１回新入生保護
力強く吸い上げ成長しなければなりません。 者説明会、部活動
このことは 農作物だけでなく 人間も同じです ４４日間の夏休みは 見学会、心の相談、 、 。 、

生徒一人一人に同じ時間を与えました。この時間をどのように使うのか 員来校
は 一人一人の判断でできたはずです 学習 読書 部活動 趣味や特技 ８ 月 全校朝礼、合唱コ、 。 、 、 、 、
家族との団欒や旅行などさまざまな活動。夏休みは生徒、学生にとって ンクール実行委員
一つの特権です。社会人になれば、何日間の夏休みはあっても長期の夏 会、 来校SC

、休みを取得することは難しくなります。 ９ 火 期末考査１週間前
夏休み中に体験や経験を通して学んだこと 得たこと 身に付けた力を 部活動原則禁止、 、 、

それぞれに発揮してほしいと思います。 水 ＰＴＡ本部会、分10
１２月の冬休みまでは、ほぼ連続の教育活動が展開されます。 掌部会

金 生徒会役員選挙立12
９月２９日（月） 連合陸上競技会（都立駒沢陸上競技場） 利候補者会議、選

１０月 ９日（木） 連合音楽会（練馬区立練馬文化センター） 挙管理委員会、心
１０月２３日（木） 合唱コンクール（練馬区立練馬文化センター） の相談員来校
１１月２１日（金） マラソン大会（所沢航空公園） 月 敬老の日（祭日）15
１１月２９日（土） 中Ｐ連主催駅伝大会（都立光が丘公園） 火 期末考査（１．２16

年）技術家庭科
秋は 「実りの秋」だけでなく 「読書の秋 「芸術の秋 「スポーツの 水 期末考査（数学・、 、 」 」 17

秋 食欲の秋 と様々な言葉あります 何をやるにしても良い季節です 社会・英語）」「 」 。 。
充実した秋にして下さい。自分にとって「実りの秋」にしてほしいです。 木 期末考査（理科・18

国語・保健体育）
夏休み明けのこの時期は、生徒の中には、体調を崩し通常の学校生活 選挙管理委員会

に戻すことができない生徒、精神的に不安定になる生徒もいます。保護 金 選挙運動開始、心19
者の皆様、何かあれば、学級担任、ＳＣ、心のふれあい相談員等に相談 の相談員来校
をして下さい。 月 生徒会朝礼、 来22 SC

校
火 秋分の日（祭日）★次の学習の改善に、成績相談を活用して下さい。 23
水 生徒会役員選挙政24

練馬区は、二学期制です。そこで、１学期終業式は、関中学校の場合 見放送、職員会議
は、１０月１１日（土）になります。通知表が各生徒に配布されます。 木 生徒会役員選挙政25
各教科では、まず観点別学習状況評価（Ａ・Ｂ・Ｃ）を４観点（国語は 見放送

、５観点）で付け、それを総括した評定（５・４・３・２・１）を付ける 金 ＰＴＡ運営委員会26
ことになります。 心の相談員来校
関中学校では、１学期終業式（１０月１１日）と２学期始業式（１０ 月 連合陸上大会（駒29

SC月１４日）に、各教科の先生に成績相談の時間を設けています 「どの 沢陸上競技場）。
ようにすれば成績が向上するのか？ 「どのように頑張ればいいのか？」 来校」
「なぜ、この評価評定なのか？」などを質問することができます。ま １０月

ず自分の成績を直視し、自分なりに反省し、よかった面はさらに伸ばす。 ２ 木 立会演説会
不足な点はしっかり省みて、次の自分の学習の改善につなげることが大 ３ 金 投票
切です。成績相談を活用して下さい。 土 １学期終業式11
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★１年下田臨海学校

、 （ ） （ ） 、 。１年下田臨海学校が ７月２７日 日 ～２９日 火 二泊三日 １１２人が参加して行われました
今年度は、岩井の監視体制が昨年度と同様にできないという状況が生じて、全ての学校で二泊三日で行
われました。しかし、天候にも恵まれ、充実した臨海学校になりました。

下田の外浦海岸にある練馬区臨海学校のよしず 水泳班ごとバディを組んで、いざ海へ

安全監視員（和船・カヤック・ボート）に見守られながら泳ぎます。 沖合にある筆島です。

盛り上がったレクレーションのスイカ割り 全員で記念写真を撮りました

オーストラリア海外派遣（7月26日～8月2日）★

練馬区では国際理解教育の一環として「中学校生徒海外派遣事業」を行っています。
今年度で、２６回目となり、派遣先は昨年度と同じオーストラリア クイーンズランド州のイプスウ

。 、 、 。 、ィッチ市でした 各中学校から男女各１名 計６８人が 練馬区の代表として参加しました 本校では
２年大越くん、３年増田さんが参加。体験報告は、３月の学習発表会で行います。学校訪問やホームス
テイを通して、国際交流を深めました。



（校長 勝亦章行）★盲導犬が刺された報道を受けて感じたこと

「盲導犬 刺されてけが」という報道が
新聞（左の記事は朝日新聞）やテレビな
どで報道された。このニュースを知って、
大きな憤りを禁じ得ない。盲導犬は 「オ、
スカー （８歳 。」 ）
盲導犬は、視覚に障害がある人の目と

なり、安全に誘導する。実際の歩行では、
人が頭の中に地図を描き、盲導犬に「ス
トレート 「ライト 「レフト」などと指」 」
示を出しながら歩くそうである。盲導犬
は交差点ごとに止まったり、車の飛び出
しに反応したり、前から来る歩行者とぶ
つからないようにしたり、道路上の障害
物などを避けるなど、主人と共に歩むパ
ートナーである。
今回全盲の男性が「見えない 、盲導犬」

が「抵抗しない」という弱い立場を分か
っていながら、悪意をもって盲導犬にけ
がをさせたとしか考えられない。
ところで、このオスカーは、関中学校

の近くにあるアイメイト協会〔盲導犬の
育成団体の一つ。アイメイト（盲導犬）
の育成と歩行指導を通して視覚障害者の
自立を支援している団体〕の出身である。
関中学校の所在地は、練馬区関町北４丁
目。アイメイト協会は、練馬区関町北５
丁目である。アイメイト協会出身の盲導
犬は 「アイメイト」と呼ばれる。アイ＝、
、メイト＝仲間を意味するという。アEYE

イメイトとは「私の目となる対等なパー
トナー」を意味するという。オスカーも

関中学校のあるこの地域で訓練を受けたのである。私自身も、アイメイト（盲導犬）を訓練をしている
姿を何度も見たことがある。関中生にとっても見慣れた光景である。アイメイト（盲導犬）が「１年の
職業人の話を聞く会」で、関中学校に来たこともある。青少年関地区委員会が、中学生ボランティア体
験でも高齢者体験、白杖体験、盲導犬体験を行っているが、今年度は、１０月１１日（土）に盲導犬体
験が行われる予定である。そうした意味からも関中生にとっても盲導犬は、近い存在である。
「盲導犬、そのことが虐待である 」という意見もあると聞いたことがある。しかし、それは違うの。

ではないかと思う。犬と人間は、昔からパートナーとして歩んできた。昔とは、人間が人として存在す
るようになった時代という説もある。警察犬、麻薬捜査犬、牧羊犬、牧畜犬、介護犬、災害救助犬、番
犬そして、盲導犬。
全盲の人と、それを助けている盲導犬は、人間と犬と別々な個体でなく、一心同体のものであると思

う。盲導犬を傷つけることは、その全盲の方を傷つけることと同じである。オスカーは、人間を信頼し
て仕事をしてきた。人間のために頑張っているのに、その人間に傷つけられた。決して許される行為で
はない。
私たちは、盲導犬のことをもっと理解することが必要である。盲導犬を連れた人を見かけたら、見守

ることが大切である。盲導犬にさわらない。ハーネスにさわらない。



水泳部、剣道部が関東大会、全国大会に出場。剣道部は、全国大会ベスト８！★
水泳部は、関東大会男子４００ｍリレー優勝！
ウインドアンサンブル部は、東京都吹奏楽コンクール金賞！

防災の日（９月１日）学校防災訓練〔集団下校〕を実施しました。★

９月１日、夏休み明けの全校集会が行われました。その後、学校防災訓練として集団下校訓練を行い
ました。地区ごと（１０班）に分かれ、放送の指示で中庭に集合し、整列点呼して並んで集団訓練を実
施しました。災害が発生したときなどに、必要に応じて集団下校を行います。

第１回 新入生保護者説明会、部活動見学会を実施しました。★

来年度の１年生の保護者を対象とした第１回新入生保護者説明会を、９月５日（金）午後２時３０分
～午後３時３０分、本校の体育館で実施しました。１０１人の保護者に来ていただきました。
練馬区は学校選択制度があり、この時期に各中学校で新入生保護者説明会を開催しています。１０月

、 、上旬に小学校を通じて小学校６年生に希望調査票が配布され 練馬区内公立中学校３４校から１校選び
。 、 （ ） （ ） 、１０月２４日までに練馬区教育委員会に提出します 関中学校で １０月２日 木 ～８日 水 まで

。 、 。学校公開を行います 教育活動の様子も見てもらい 進学する中学校を選択してもらうことになります
また、９月１日は、部活動見学会を、午後３時４５分から午後４時４５分まで開催しました。囲碁将

棋部以外の１９（運動部９，文化部９）の部活動を自由に見学してもらいました。児童８４人が来校し
ました。

平成26年度 全国学力調査・学習状況調査、練馬区学力検査結果より★

４月２２日に実施された全国学力調査結果が、文部科学省より８月下旬に発表されました。◆

○対象 中学校３年生
、 「 （ ）」 「 （ ）」○調査内容 国語 数学について 主に知識に関する問題 Ａ と 主に活用に関する問題 Ｂ

学習意欲、学習方法、学習環境、生活の諸側面等に関する質問紙調査
○中学校の調査結果（平均正答率％ ← 生徒の正答数の平均を百分率で示したもの）

国語Ａ 国語Ｂ 数学Ａ 数学Ｂ 〔％〕
関中学校 ８４．３ ５８．５ ７０．１ ６４．９

学習状況調査から分かったこと。
①携帯電話、スマートホンを持っている３年生は、７７％
②携帯電話、スマートホンの使用時間と学力テストの平均正答率は、明らかな相関関係がある。
使用時間が増えるほど、学力テストの平均正答率は低くなる。

③家で「学校の宿題をしている 「授業の予習をしている」割合は、東京都・全国より多い。」
④昨年度より、学習習慣、生活習慣、言語活動・読解力が向上している。
⑤読書が好きと肯定的に答えた３年生は、７５％。昨年度より増加している。
⑥３年生の７割ほどが学習塾に通っている実態がある。

６月４日に実施された練馬区学力調査結果が、７月上旬に発表されました。◆

○対象 中学校３年生
○調査内容 社会、理科、英語（全国学力調査で実施した国語、数学は今年度より実施しない）
○中学校の調査結果（平均正答率％ ← 生徒の正答数の平均を百分率で示したもの）

社会 理科 英語 〔％〕
関中学校 ４７．５ ４５．５ ７１．１

、 、 。◎今回の学力調査だけから見た３年生の傾向として 英語・国語・数学は 全国より数値的には高い
社会・理科については、全国平均正答率に届いていません。

研修生が来ています★

東京学芸大学教職大学院から、野原先生が９月１日より関中学校に来ています。
これから１年半の間、関中学校で、様々な研修を行います。所属は、２学年。教科は、社会です。９月
１日～１２日まで連続で来ます。その後は、大学院で勉強しながら、原則、毎週水曜日と金曜日に関中
学校来ます。よろしくお願いします。


